
 

JOSEFINA G. STEGMANN 
MADRID 

«Esto no es fuego de artificio», se escu-
chó el miércoles en una sala de reunio-
nes de Génova. Venía de la responsable 
de la EBAU común para las comunida-
des gobernadas por el PP. La frase no 
era espontánea. Respondía a la opinión 
que la ministra de Educación, Pilar Ale-
gría, dio cuando se le preguntó por este 
proyecto. «No tiene encaje legal y es fue-
go de artificio», espetó la ministra el pa-
sado 25 de enero, justo un día después 
de que el presidente de los populares, 
Alberto Núnez Feijóo anunciara la me-
dida. La ministra siguió insistiendo con 
su idea en el Congreso, el pasado miér-
coles. «El Partido Popular que lleva re-
clamando la EBAU única desde que rei-
naba Carolo llega al Gobierno de Espa-
ña, gobierna con mayoría absoluta y no 
la aplica. ¿Y saben por qué? Porque la 
Constitución, el ordenamiento jurídico 
y las competencias de las comunidades 
no se lo permiten». La realidad es que 
la Constitución no habla de la EBAU; no 
sale actualmente en las leyes educati-
vas –pero podría–; y, por último, el par-
tido ya dejó claro que llevaría a cabo 
esto de la mano de las comunidades. 
Eso hicieron precisamente el pasado 
miércoles en Génova: convocar a los di-
rectores generales de las consejerías de 
Educación de las comunidades gober-
nadas por el PP para celebrar la prime-
ra reunión sobre la prueba de acceso a 
la universidad común que Feijóo quie-
re implantar.  

Mismos ejercicios 
Si bien fuentes de Génova insisten en 
que fue una primera toma de contacto 
y que queda mucho por andar, celebra-
ron el ambiente de «voluntad», de «dis-
posición a superar renuencias» y que 
no se produjeron los «palos en la rue-
da» que esperaban –cabe recalcar que 
los que asistieron son directores gene-
rales, no consejeros, por lo que la reu-
nión tuvo un carácter técnico, de ma-
nera que un ‘sí’ o un ‘no’ tenía más peso 
que lo que pudiera decir un político–. 
«Hemos planteado una serie de pregun-
tas a todas las comunidades para ir com-
parando respuestas: ¿Ven fácil poner 
una fecha común? ¿Una estructura co-
mún? ¿Presentar los mismos ejerci-
cios?». Con toda esta información, cada 
comunidad irá rellenando una ficha que 
se pondrá en común en la próxima re-

unión –los encuentros serán cada 15 
días–. La primera reunión, cuentan otros 
asistentes, se centró más en la forma 
–en que consistirá el examen; cómo se 
estructurará, por ejemplo si habrá pre-
guntas directas o tipo test…; plazos y fe-
chas. Pero también se abordará el con-
tenido, que es la parte más difícil, te-
niendo en cuenta que una vez fijados 
los contenidos mínimos que le corres-
ponde al Estado, el 60 por ciento restan-
te lo diseñan las comunidades que no 
tienen lengua cooficial y el 50 por cien-
to las que sí la tienen. En cualquier caso, 
reconocen entusiasmados desde Géno-
va, que «de la parte del currículo de las 
comunidades hay mucho más en co-
mún de lo que pensábamos». La idea es 
ir evaluando asignatura por asignatu-
ra para definir el modelo de examen de 
cada una de ellas.  

Desde el partido tienen claro –apar-
te de que quieren tener algo sobre la 

mesa en mayo o junio del año que vie-
ne– es que un escollo que tienen delan-
te es el de las universidades, eslabón 
esencial en el diseño de las pruebas. La 
Conferencia de Rectores (CRUE) ya dijo 
que no conocía la propuesta por parte 
del PP y que «se hace imposible hablar 
de una modificación de pruebas si no 
se cambia el sistema de Bachillerato», 
puntualizó la presidenta y rectora de la 
Universidad Jaume I, Eva Alcón. Si bien 
algunos rectores están de acuerdo con 
la propuesta del PP –y muchos otros 
cercanos al PSOE, no–, la realidad es 
que la alineación política no es el prin-
cipal problema, sino el papel fundamen-
tal que los campus desempeñan en el 
desarrollo de la prueba de acceso. «Si 
piensan que van a hacer una EBAU co-
mún sin los campus no saben lo que es-
tán haciendo», critican fuentes acadé-
micas.  

Varias comunidades declinaron ha-
cer declaraciones sobre la reunión mien-
tras que otras como Castilla y León mos-
traron abiertamente su conformidad 
con la medida. «Con voluntad política 
podremos homogeneizar muchas cues-
tiones para que el acceso a la universi-
dad sea menos desigual», defendieron. 

Avanza la EBAU del PP: «Hay  
más en común en los contenidos   
de lo que pensábamos»

∑ Génova cita a todas  
sus comunidades  
para intentar conseguir 
un modelo de prueba 
para mayo de 2025

Alumnos hacen la EBAU en la Universidad Complutense de Madrid  // I. PERMUY

Uno de los principales 
escollos que tiene el PP por 
delante es lograr el ‘sí’ de 
los rectores, no todos de 
acuerdo con la medida

ELENA CALVO MADRID  

Que Dermatología es una de las es-
pecialidades más deseadas por los 
futuros médicos no es ninguna no-
vedad. Los números uno de los exá-
menes MIR de 2022 y 2023 ya la es-
cogieron y, este año, la primera de su 
promoción, Noelia García Muñoz, 
también la tiene entre sus principa-
les opciones. Duda, sin embargo, en-
tre esta y Endocrinología, pues en 
ambas se ve trabajando a largo pla-
zo. No oculta, que además de gustar-
le, con Dermatología puede tener ma-
yor calidad de vida que con otras es-
pecialidades. «Suele ser así de popular 
porque compagina que no tienes pa-
cientes muy graves, con que los ad-
juntos no tienen 
guardias, por lo 
duermes todos 
los días en 
casa. Tiene 
también la 
parte quirúr-
gica que le da 
interés adicio-
nal. Y además ayu-
da que tienes una bue-
na calidad de vida», explica a ABC. 

Esta joven reconoce que a la hora 
de elegir la especialidad hay algu-
nas que se desechan por las condi-
ciones de trabajo que implican. «Me 
parece un poco triste que haya espe-
cialidades que puedas elegir por ca-
lidad de vida, porque eso quiere de-
cir que hay otras que no la tienen», 
lamenta. Una de ellas es Medicina 
Familiar y Comunitaria, de la que el 
año pasado quedaron alrededor de 
un centenar de vacantes pese a que 
hay déficit de estos profesionales. 

«Medicina Familiar y Comunita-
ria me parece una especialidad pre-
ciosa. De hecho, si no tuviera tan mala 
calidad de vida, si no estuviera tan 
castigada, me la plantearía seriamen-
te», asume esta médico. Cree que esta 
especialidad permite al profesional 
mantener un conocimiento de todas 
las ramas y establecer una relación 
con los pacientes. «Es preciosa y es 
una pena que esté tan castigada y que 
muchas personas como yo ni nos la 
hayamos planteado».  

Diecisiete meses de estudio 
Para llegar a ser la número 1 del exa-
men MIR, Noelia García ha dedica-
do 17 meses a la preparación, con jor-
nadas de hasta 11 horas de estudio. 
Se graduó en la Universidad Autóno-
ma de Madrid y ya durante el sexto 
año de carrera comenzó a prepara-
se el examen a través de la academia 
Cursos Intensivos MIR Asturias. Aho-
ra, solo le queda decidir si apostará 
por Dermatología o Endocrinología. 

La número 1 del 
MIR: «No me 
planteé Medicina  
de Familia porque 
está muy castigada» 

NOELIA GARCÍA
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